



小中一貫教育校新野小学校・阿南第二中学校



学校だより

自ら学び未来を創る ～自立・探究・共生～



読書旬間 -12月2日(月)～13日(金)-

読書旬間では、いろいろな催しを行いました。

朝の時間に先生方の読み聞かせがありました。事前にポスターで絵本を紹介し、5日(木)6日(金)の2日間にわたって先生方が各学年で読み聞かせをしました。真剣なまなざしで絵本を見つめる子どもたちの姿が見られました。

10日(火)3,4時間目に、阿南町図書館の司書の方々に来ていただき、お話を会を行いました。ミーティングルームに畳を敷いて、リラックスした雰囲気の中、物語の世界に浸ることができました。

12日(木)は小中学生がペアになって、互いに読み聞かせを行いました。小中一貫校として今年から新たに

始めた活動です。中学生は小さい子どもたちに寄り添いながらゆっくりと読んであげていて、流石中学生、といった姿でした。低学年児童も緊張しながらもペアの中学生に読んであげていました。

13日(金)は小学生同士縦割り班に分かれて、グループで読み聞かせをしました。



雪祭りに向けて

雪祭りカルタ

12月10日(火)、朝の時間に小学校恒例の雪祭りカルタを行いました。「新野小学校150年誌」によると、昭和50年代中頃に、当時書道の堪能な校長先生と、図工の得意な担任の先生の指導で子どもたちが図工の学習として雪祭りについてのカルタを制作したとのことです。校長先生、教頭先生が読み手となって縦割り班に分かれて楽しみました。

篠笛の練習

12月13日(金)、16日(月)の2日間、花の木なかよし会の宮島さん、奥田さん、下平さんに来ていただき、雪祭りで演奏する笛の練習を行いました。小中一貫教育校になった今年から、中学生も練習に参加しました。雪祭りのお下りとお上りで演奏する曲を講師の方々に披露していただいた後、3,4年、5,6年、中学生の3グループに分かれて練習をしました。

今年から練習に参加した小学3年生も熱心に練習し、だんだん音が出てくるようになりました。また、最後には全員一緒に並んで演奏することもできました。



中学校生徒総会 -12月10日(火)-

中学校では10日(火)に生徒総会と役員引継ぎが行われました。総会は張り詰めた緊張感の中、1,2年生が挙手して発言するなど、これからの生徒会を自分達が作り上げていくのだという自覚とやる気が感じられました。今年度の活動報告が承認された後、新生徒会長・小林美紅さん、副会長・池田芽生さんが承認されました。新会長が掲げた「一人一人が活躍できる生徒会」を目指して全員で頑張ってください。

生徒総会が終わった後、役員引継ぎが行われました。新役員の子供たちは、3年生の現役員の生徒たちから資料の引継ぎと共にアドバイスをもらっていました。これを元にして今後どのような活動を作り上げてくれるのか、楽しみです。



防災学習発表会 -12月12日(木)-

3~6年生が、1年間防災学習で学んできたことについて発表会を行いました。子ども一人一人が学びの中で大事に感じたことや、非常持ち出しをする場合、みんなに紹介したい品物などについて保護者の皆さんに発表しました。防災に関するクイズを入れるなど発表の工夫も見られました。当日は1年間指導して下さった防災士の上野さんや阿南町役場の熊谷さんも来校していただき、子どもたちの発表を見守っていただきました。



【児童の感想から】

- ぼうさい学習をしなかったら、さいがいがおきたとき、何をすればいいかわからなかったけど、ぼうさい学習で、何をすればいいかを知ることができた
- 発表会をして自分で何かをすることが大事だと分かりました。最後に上野さんが言ってくれた想像力をはたかせてやるのが、むいしきでできてとてもうれしかったです。

小中合同スクレク -12月18日(水)-

朝の活動で小中合同のスクレク(スクールレクリエーション)が行われました。小学校ミーティングルームに集まり、生徒会が企画した「ピンポン球競争」を楽しみました。小中合同の縦割り班になって、箸や玉じゃくし、ラケットなどでピンポン球を運びリレーしていくゲームです。転がるピンポン球に悪戦苦闘しながらもみんな楽しく活動することができました。



1,2年のおやす作り -12月24日(火)-

1,2時間目に毎年恒例のおやす作りを行いました。花の木なかよし会の皆さんに教えていただきながら、ていねいにわらを編んでいきます。校長先生や担任の先生も子どもたちの間に入って手伝ってくれました。おやすは南信州に古くから伝わる正月飾りです。ラップみたいに開いたところに神様にお供えする米などを入れ



ます。講師の方々の手ほどきで稲わらを根気よく編み込み楽しみながらおやすを作ることができました。これからも、地域の伝統を末永く継承していきたいと思えます。

2学期終業式 -12月26日(木)-

終業式では3名の児童生徒が、今学期を振り返って次のように発表してくれました。

2学期にがんばったことと3学期にがんばりたいこと(小2年:Oさん)

ぼくが2学期にがんばったことは3つあります。

1つ目は、さんすうの九九です。はじめは、おぼえられなかったけど、いえるようになりました。2つ目は、はしって学校へくることです。はじめは、おかあさんにおくってもらったけど、くるまのおとになれば、はしって学校へいけるようになりました。3つ目は、ひらがなのよみかきです。はじめは、よんだりかいたりできなかったけど、みんなといっしょにおしゃべりしていたら、ひらがながかけるようになりました。

3学期にがんばりたいことは、2つあります。1つ目はさんすうです。いっぱいれんしゅうして、すらすらできるようにしたいです。2つ目は、みんなとなかよくしたいです。もっとなかよくできるようにみんなにはなしをしたいです。3学期もがんばります。

2学期にがんばったこと(小3年:Kさん)

ぼくが2学期にがんばったことは、3つあります。1つ目は運動会です。運動会では組体そうとリレーをがんばりました。組体そうはみんなでいっしょに練習して、本番では、そのせいかいでだし、みんながおうえんしてくれたのがうれしかったです。リレーは、休み時間にチームでバトンパスの練習をしました。さいしょは負けそうになったけど、練習のせいかいで勝てました。はじめて勝ったので、うれしかったです。2つ目は音楽会です。1番がんばったのは世界を旅する音楽室です。この曲は、歌とダンスをしたのでつかれたけど、はりきってできました。練習というのは大事だと思いました。3つ目はぼうさい学習です。ぼうさい学習は、上野さんとくまがいさんが来て教えてくれました。さいしょはむずかしかったけど、どんどんやっていくうちに大事なことが分かるようになって発表会の文も書けるようになりました。自分のそなえと町のそなえが大切だということが、よく分かるようになったから、自分でがんばったんだなと思いました。冬休みもいい休みにして、3学期もがんばりたいです。

2学期を振り返って(中1年:Tさん)

私が2学期頑張ったことは、3つあります。

1つ目は、紅樹祭です。紅樹祭は初めてで、事前の準備がとても多くて大変でしたが、自分に与えられた役割をしっかりと果たすことができました。学年発表では、自分たちの総合でやっていることなどを相手に伝えるように大きな声で発表しました。運動会では、小学生と行う種目やリレー、大縄跳びなど全部の種目を一致団結して出来ました。音楽会では、トラブルがあり人数が減ってしまったけど、そのぶん残った人で声を出して出来たし小学生や保護者など聞いている人に伝えるように歌えたので良かったです。

2つ目は、全校合唱についてです。一中との合同音楽会や郡音に向けて全校合唱を頑張ってきました。練習では、朝は声が出しづらくて歌うのが大変でしたが、発声練習や少し運動をして頑張ることができました。そして、音楽会当日には練習の成果を発揮することができました。

3つ目は、部活動についてです。中学生になって入部してから練習をしてきたけど、新人戦ではあまり体が動かなくて、一回戦は勝てたけど2回戦目は負けてしまいました。新人戦の試合を通して、もっと強く速くうごけるようになりたいと感じました。今後は、練習でスマッシュなどの早いシャトルを打てるようにしたり、しっかりねらって打ったり反射神経をつけたりして頑張る練習に取り組み、夏の大会でさらに良い成績になるようにしたいです。

三学期では、頑張ってきたことを継続しつつ、勉強や生徒会などでも前向きに取り組めるようにしていきたいです。

2学期を振り返りながら、たくさんの地域の方々につながりながら学び成長したことや地域の方々から小中学生にかけられる思いの深さなどについて校長先生が話されました。

校長先生のお話（要旨）

長い2学期が終わります。連日30度を超える暑い夏には、緑の葉が生い茂っていた花の木も、秋にはしっかり紅葉し、12月になるとすっかり葉が落ちてしまいました。85日の長い2学期、皆さんにとってどんな2学期でしたか。写真を見ながら振り返ってみます。

小学校の運動会では全校表現の「スーパー★エンジョイ」が終わったとき、皆さんの「ありがとうございました」の音が響きました。やりきった満足感が伝わります。学校目標の「自分から」「夢中になっている」の姿が素晴らしかったです。

中学校の紅樹祭です。3年生は地域に貢献する「新野発展し隊」の取り組みを、2年生はいちご農家の林さんから学んだことをしっかり発表し、日々積み重ねてきた学習の成果が存分に発揮できました。小中合同音楽会、小中学生が互いに支え合って素晴らしい歌声を響かせました。さらに中学生は郡音にも参加しました。小学3～6年生は防災士の上野さん、役場の熊谷さんから防災について多くのことを学びました。小学1、2年生はマレーシアのお友達とオンラインで交流しました。中学1年生は和合アイスを製造、販売するクマポンズの熊谷さんに学びました。他にも多くの人とのつながりで勉強してきた2学期でした。小中合同人権講演会では弁護士の皆さんから学びました。阿南高校芸能文化同好会の方々との交流、三者共催講演会では「防災士集団おやじの会」の皆さんによる「防災縁日」を楽しみました。花の木なかよし会の皆さんには今年も米作り、地域食の日など多くの支援をいただくと共に、今年も総合の時間に行人様や新野の希少植物、雪祭りについて教えていただきました。

こんなにも多くの皆さんが小中学生を大事にしてくださっています。それはなぜか。それはあなたがたがこれからの地域を担い、新野、阿南町に誇りを持って大切に作る人になって欲しいという思いがあるからです。その思いを受け止め、これからもいろんな人たちと出会い地域を大切にしていきたいと思います。

1月～2月上旬の計画

青字：小学校 赤字：中学校 黒字：共通

27日（金）	冬休み（～1/6） ※学校閉庁日（～1/5）
1月1日（水）	元日
7日（火）	3学期始業式
8日（水）	発育測定（小）
10日（金）	3年実力テスト⑥
13日（月）	祝日 成人の日
14日（火）	計画休日（～16日（木）） ※雪祭り（13日～16日）
17日（金）	書き初め（5～6校時） ※中学校完全下校 17:00（～2/7）
24日（金）	スキー教室 英語検定
27日（月）	生徒会一中との交流
30日（木）	地域と未来をつなぐゼミ（旭松食品） スキー教室予備日
31日（金）	公立高校前期選抜志願受付（～2/5）
2月4日（火）	中参観日
5日（水）	児童会立会演説会・選挙
7日（金）	1、2年3学期末テスト、3年実力テスト⑦
10日（月）	小参観日（学習発表会）花の木なかよし会交流給食

連絡

※～年末年始休業中の緊急連絡について～

12月27日（金）～1月5日（日）までは、学校閉庁日となります。土日や閉庁期間中に事故やケガなどお子様の命に関わる緊急の用件等ありましたら、学校へご連絡ください。閉庁期間中は学校に電話していただきますと、コール30秒後に学校長の携帯に転送されるよう設定されています。1月6日（月）は8：10～16：40の間、日直当番がおりますが、新野小（24-2150）を中心に勤務しておりますので、何かありましたらご連絡ください。ご協力をよろしくお願いします。

※書き損じはがきの回収について

小中学校では例年、書き損じはがきの回収を3学期に行っています。年賀状等で書き損じはがきがあれば、捨てずに残しておいていただけるとありがたいです。ご協力をお願いします。

